



Sortie du 23 octobre 2024 en forêt d'Armainvilliers (Barrière Noire)

Nous étions 15 AMF et 3 invités de l'Amicale des Mycologues de Sucy. Notre dernière sortie là-bas date de septembre 2020. L'idée de cette sortie un peu lointaine était de récupérer quelques espèces robustes pour alimenter notre exposition à partir de lieux que nous ne fréquentons pas les 2 jours d'avant.

Nous avons trouvé près de 100 espèces, mais elles n'étaient pas en très grande forme du fait que les terrains sont très gorgés d'eau. Nous n'avons pas fait de découvertes exceptionnelles. Je mentionne toutefois quelques espèces qui permettent de faire de jolies photos alors qu'on ne prête généralement



Stropharia aeruginosa

pas attention à leur pied floconneux sous un anneau ou un bourrelet annulaire Il s'agit du strophaire vert de gris ([Stropharia aeruginosa](#)) et du cystoderme furfuracé ([Cystoderma amianthinum](#)). L'aspect de chaussette de ce dernier est par ailleurs qualifié

d'armille (manchon dérivant du voile général d'un champignon, engainant le pied et s'épanouissant au sommet en une collerette).



Cystoderma amianthinum



Cercle de Clitocybe nebularis

Sinon le champignon le plus fréquent à cette sortie était le clitocybe nébuleux ([Clitocybe nebularis](#)) qui pousse en cercle et dont l'aspect est très variable selon l'âge. La comestibilité douteuse de ce champignon a été commentée dans le [CR de la sortie en forêt de Rougeau](#) il y a une semaine

Denis Lecarpentier